



### ■ *Moody's*, ISSSTECALI

LA PAZ, Baja California.- El sector privado de la entidad está más que preocupado ante la noticia de que Moody's bajó la calificación del gobierno por la excesiva deuda pública, la cual pasó a 31.1 por ciento de 25.3 por ciento entre 2014 y 2015. Además, el capital de trabajo neto del estado (medido como activos corrientes menos pasivos corrientes) pasó de -4.3 por ciento a -7 por ciento de los gastos totales durante el mismo período.

La baja de calificación también se fundamenta en el marcado deterioro del fondo de pensiones de trabajadores del estado (ISSSTECALI) que llevó al estado a dedicar mil millones de pesos (2.5 por ciento de los ingresos totales) de su presupuesto al pago de pensiones en 2015. La alta carga pensionaria del estado en relación a sus pares también se refleja en el déficit actuarial (159 mil millones de pesos) que registró al cierre de 2014, equivalente al 400 por ciento de sus ingresos totales y uno de los más altos entre los estados mexicanos calificados por Moody's.

Moody's considera que Baja California continuará registrando altos déficits consolidados en el futuro previsible, el cual resultará en aumentos adicionales en los niveles de deuda. Igualmente, la agencia espera que las aportaciones extraordinarias al fondo de pensiones aumenten, ejerciendo presiones en las finanzas públicas del Estado.